

Selbstregulierungsorganisation des Schweizerischen
Anwaltsverbandes und des Schweizerischen Notarenverbandes

Organisme d'autoréglementation de la Fédération Suisse
des Avocats et de la Fédération Suisse des Notaires

Organismo di autodisciplina della Federazione Svizzera
degli Avvocati e della Federazione Svizzera dei Notai



An alle angeschlossenen Finanzintermediäre
der SRO SAV/SNV

Informationsbulletin 02 / 2010

Juli 2010

1. Abschied von Me Jean-Pierre Gross, Präsident SRO SAV/SNV
2. Neubesetzung Vorstand und Ausschuss
3. Neue Statuten und neues Reglement SRO
4. Neubesetzung Generalsekretariat
5. Ausbildung 2010
6. Diverses

Sehr geehrte Damen und Herren Kollegen

Die SRO SAV/SNV möchte Sie gerne über folgende Punkte orientieren:

1. Abschied von Me Jean-Pierre Gross, Präsident SRO SAV/SNV

Me Jean-Pierre Gross wurde im Jahre 2002 zum Präsidenten der SRO SAV/SNV gewählt. Ende 2009 hat er mitgeteilt, dass er für eine weitere Amtsperiode nicht mehr zur Verfügung stehen würde. Sein Wirken als Präsident der SRO SAV/SNV hat damit per Mitte dieses Jahres mit der Durchführung der Generalversammlung vom 15. Juni 2010 geendet.

Me Jean-Pierre Gross hat die Geschicke der SRO SAV/SNV entscheidend geprägt. Unter seiner weitsichtigen und energischen Leitung wurde das Generalsekretariat in Bern eingerichtet und die dezentral geführten Sekretariate zusammengeführt. An der Marktgasse 4 in der Altstadt von Bern konnte ein zweckmässig eingerichtetes Sekretariat bezogen werden. Von dort aus können die unterschiedlichsten Dienstleistungen erbracht werden. Die Nähe zum Schweizerischen Anwaltsverband hat sich als segensreich erwiesen.

Ebenfalls unter der Regie von Me Jean-Pierre Gross wurde anstelle der einfachen Gesellschaft ein Verein errichtet, welcher als SRO für die Anwälte und Notare fungiert. Die Überführung der angeschlossenen Finanzintermediäre von der einfachen Gesellschaft in den Verein erfolgte im Jahre 2005.

Im gleichen Zusammenhang wurden die bereits unter seinem Vorgänger begonnen Arbeiten an einer Verfahrensordnung und einem Schiedsreglement abgeschlossen.

Auch eine zweite Statutenrevision, welche der Tatsache, dass immer mehr Anwaltskanzleien als juristische Personen organisiert sind, berücksichtigt, erfolgte während der Amtsdauer von Me Jean-Pierre Gross.

Der Vorstand und das Generalsekretariat danken Me Jean-Pierre Gross für sein grosses Engagement, seine Weitsicht und die kundige Führung der SRO SAV/SNV während seiner Amtszeit und wünschen ihm für die Zukunft alles Gute.

2. Generalversammlung des Vereins SRO SAV/SNV, insbesondere Neubesetzung Vorstand und Präsidium

Anlässlich der Generalversammlung vom 15. Juni 2010 wurden neu in den Vorstand gewählt:

Me Maurice Turrettini

Poncet Turrettini Amaudruz Neyroud & Associés, Genève

Rechtsanwalt Dr. Thomas Röthlisberger

Bill Isenegger Ackermann, Zürich

Das langjährige Ausschussmitglied **Dr. Peter Lutz**, Lutz Rechtsanwälte Zürich, wurde zum Präsidenten der SRO SAV/SNV gewählt.

Im Übrigen hat die Generalversammlung die Jahresrechnung genehmigt, dem Vorstand und den Revisoren Décharge erteilt und die Revisoren Me Marc-Olivier Buffat, Lausanne und Rechtsanwalt und Notar Martin Bichsel, Rubigen für eine weitere Amtsperiode als Revisoren des Vereins gewählt.

Das langjährige Vorstandsmitglied Patrick Frunz, Anwalt und Notar aus Le Locle kann sich wegen grosser Arbeitsbelastung in seiner Kanzlei für eine weitere Amtsperiode nicht mehr zur Verfügung stellen. Sein grosser Einsatz und seine wertvollen Beiträge seit der Gründung der SRO SAV/SNV wird wärmstens verdankt. Wir freuen uns, dass Patrick Frunz der SRO SAV/SNV weiterhin als Prüfungsbeauftragter und Ausbilder zur Verfügung steht.

3. Neue Statuten und neues Reglement SRO

Ebenfalls am 15. Juni 2010 wurde durch die Generalversammlung die überarbeiteten Statuten und das überarbeitete Reglement verabschiedet. Diese wurden nach aufwendigen Vorbereitungsarbeiten mit Verfügung der FINMA vom 8. Juni 2010 genehmigt und sind am 1. Juli 2010 in Kraft getreten. Die Bestimmungen, die sich auf Art. 4 und 8 der Statuten beziehen, treten rückwirkend auf den 1. Januar 2009 in Kraft. Betreffend neue Statuten und neues Reglement wurde ein separates Infobulletin (01/2010) versandt.

4. Neubesetzung Generalsekretariat

Per 1. Juli 2010 hat neu Frau Sandrine Kohli, Master en droit suisse avec attestation bilingue, Université de Fribourg, die Funktion der Generalsekretärin übernommen und führt ab diesem Zeitpunkt das Generalsekretariat.

Wir freuen uns, mit Frau Kohli eine engagierte und kompetente Persönlichkeit gewonnen zu haben, welche sich zusammen mit ihrem Team um die Anliegen der Mitglieder kümmert, die SRO SAV SNV/in ihren administrativen Belange betreut und den Vorstand und Ausschuss bei ihrer Arbeit unterstützt. Wir wünschen ihr viel Erfolg.

Ebenso konnte mit Frau Ingrid Raedersdorf eine weitere Teilzeitsekretärin engagiert werden, welche ihre Arbeit per 1. August 2010 aufnehmen wird. Damit wird das bestehende Team von Frau Fanny Schicker und Frau Pascale Bodenmann perfekt ergänzt.

5. Ausbildung 2010

Betreffend Ausbildungspflicht und -veranstaltungen verweisen wir auf unsere Website:

http://www.sro-sav-snv.ch/de/03_aus_weiterbildung/01_ausbildungspflicht.htm

6. Diverses

6.1 Orientierung über die Verordnung über die berufsmässige Ausübung der Finanzintermediation VBF (SR 955.071).

Der Bundesrat hat auf den 1. Januar 2010 die neue „Bagatellverordnung“ in Kraft gesetzt. Die Kriterien der Berufsmässigkeit sind neu gemäss Art. 7 VBF festgelegt. Zudem ist eine Reihe von Tätigkeiten neu vom Geltungsbereich ausgenommen.

Es wird auf folgenden Link verwiesen:

<http://www.admin.ch/ch/d/sr/9/955.071.de.pdf>

6.2 Auf unserer Homepage sind zudem auch die FAQ überarbeitet worden. Wir weisen insbesondere auf die neu eingefügte Frage 9 hin, welche unter folgendem Link abgerufen werden kann:

http://www.sro-sav-snv.ch/de/05_Informationen_FAQ/03_faq.htm

Für allfällige Fragen oder weitere Informationen stehen wir Ihnen gerne zur Verfügung und grüssen Sie freundlich.

SRO SAV/SNV
Generalsekretariat